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Tel/fax：096-367-1707（佐土原子ども囲碁教室内14：00～17：00）

【 新年のご挨拶 】
明けましておめでとうございます
熊本子ども囲碁普及会は今年で１０周年を迎えます。多くの皆様のご支援ご協力

があってこその１０年でした。
心より、御礼を申し上げます。
さて、県出身の鶴山八段の快進撃が続いており、子供たちへのいい刺激になって

います。つるりんのユーチューブなど囲碁普及にも熱心ですが、普及会の活動にも
気にかけてくれて、年末には著書を２０冊送ってくれました。

何も力にはなれませんが、熊本の子供たちが強くなってくれることを地元からの
エールにしたいと思います。皆さん一緒に頑張りましょう。

熊本子ども囲碁普及会 理事⾧ 奥園 惣幸

第２７回熊本青少年囲碁の集い
１２月１１日（日）熊本日日新聞社で第２７回熊本青少年囲碁の集いが行われました。今回は久しぶりに

１３路盤の部に１０名を超える申し込みがありました。（１９路盤の部６９名・１３路盤の部１２名）
全勝者は下記の通りです。

「１９路盤の部」
小栁維槻（託麻西小３年） 百田菜々（城山小６年） 福山恵海（日吉小３年）
三國楽弦（一新小２年） 坂田光 （⾧嶺小２年） 板井七海（城山小３年）
藤田悠暉（日吉東小１年） 宮家由衣（城山小６年）

「１３路盤の部」
地下紅葉（東間小５年） 古畑竜都（ルンビニー幼稚園年⾧）

大会の様子
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１２月２４日（土）「歳の差５０ペア碁大会」が県民交流館パレアで開催されました。（主催:NPO
法人熊本子ども囲碁普及会・共催:熊悠会・後援:熊本県教育委員会・熊本市教育委員会・熊日・
RKK・TKU・日本ペア碁協会）

９月１９日予定でしたが、台風で延期になった大会です。コロナ感染拡大の中、直前に１０名近い子
どものキャンセルが出ましたが、何とか補充でき４８組の参加で大成功でした。オープニングにはサプ
ライズでくまモンも登場し会場は盛り上がりました。

大会は１２のパートに分かれてリーグ戦で3回戦いました。２勝1敗の場合は大人の年齢が高いほうが
勝ちというルールにしました。優勝チームは下記の通りです。

特別企画

理事⾧開会挨拶 くまモン登場

ルール説明
2勝1敗だったけ
ど楽しかった

最高齢ペア・安田勉さん（90才）
孫の樹木悠一君（小５）

町内の大会等でも
やったらレベル
アップするかも

大会の様子

Aパート 田中耕一・小峯みなみ Bパート 小薗真知子・栗山莉一 Cパート 満崎正博・吉村知夏
Dパート 川上龍一・指田櫂 Eパート 井出由記子・上田健心 Fパート 小西守・鍋優希
Gパート 中村寛・中岡律貴 Hパート 湯村フク・坂本鼓太郎 Iパート 安田勉・樹木悠一
Jパート 花田武久・藤野荘良 Kパート 東洋一・松田美陽 Lパート 園村孝・木嶋咲智

(c)2010熊本県くまモン
撮影年月日（2022.12.24）



人吉の中里勝さん・孫の米田千爽さん 孫の米田伊吹くん・祖母の中里峯子さん

Jパート優勝
藤野壮良くん・花田竹久さん（一新教室子弟関係）

Kパート優勝 東洋一さん・松田美陽さん

※中里さん夫婦の孫、米田兄妹がそれぞれおじいちゃん、おばあちゃんとペアを組んで出場。
コメント…中里さん夫婦「来年も出たい！」 伊吹くん「楽しかったけど、普通の試合より難し
かった」 千爽さん「勝てた試合だったので今度は勝ちたい」

コメント…壮良くん「とても楽しかった。次
も出たい！」
花田さん「天才、壮良くんのおかげで優勝で
きて良かった。楽しかった。」

コメント…東さん「相性がバッチリでした」
松田さん「東さんや対局相手の人達と話せて
楽しかったです」

３
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明けましておめでとうございます 今年も囲碁普及に頑張ります!!
各教室より２０２３年のモットー、ご挨拶です（アイウエオ順）

本年も子ども達の居場
所を確保し、棋力向上
と心身の成⾧を共に楽
しんで行きたいと思っ
ています。

一新教室
毛利秀士

今年も暗い話題が多く
なりそうですが、明る
く過ごしていきたいで
すね。

囲碁みそてんじん
今村敬二

13路盤での初デビュー
を目指す１年生３名が
在籍者です。
大事に成⾧させてあげ
たいものです。

尾ノ上教室
田中信夫

健康と経験を大事に！
子ども達の“今”は、本
当に今だけなので元気
に色んな経験をしてほ
しいです。囲碁も色々
企画していきます。

おやこ囲碁交流会
坂本新吾

昨年入門した子ども達
が囲碁の楽しさを知り、
棋力向上できるよう頑
張りたいです。礼節生
活面でも指導していき
ます。

熊本母と子の囲碁教室
江藤由久子

囲碁を学ぶ、すべての
熊本の子どもたちに
とって、今年が飛躍の
年になりますよう願っ
ています。

熊本西囲碁学習教室
板井太志

スローガンは『マナー
は全員有段者！』始終
の挨拶は元より「石を
持って考えない、手は
膝の上」を徹底します。

佐土原子ども囲碁教室
渡辺利男

週に一度集まり対局して
います。棋力の向上は困
難ですが、「囲碁を楽し
む」という気持ちで続け
ています。

城南子ども囲碁教室
鶴山繁實
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熊本の皆さん、鶴山淳志です。日頃から応援頂きありがと
うございます。
さて私事で恐縮ですが、このたび中庸戦で幸運にも優勝す

ることができ、先日表彰式をしていただきました。これも熊
本の皆さんの応援のおかげと感謝しています。表彰式には師
匠の趙治勲先生にも出席していただき、お祝いと励ましの言
葉をいただきました。
今年も昨年同様対局だけでなく、囲碁普及にも努力する覚悟
です。また夏には、熊本の皆さんに会えることを楽しみにし
ています。

中 庸 戦 表 彰 式

師匠の趙治勲先生と一緒に

子どもたちと保護者の皆
様の協力のおかげで、人
吉子ども囲碁教室は12年
になりました。今年も頑
張りましょう！

日本棋院
人吉球磨支部教室

藤川雅朗

一桁クラスの昇級者が誕
生すること。
普及と指導。楽しそうに
碁盤をはさんでゲームし
ている子どもたちは微笑
ましい。
さあ、うさぎ年！飛躍す
るぞ！！

日本棋院
玉名支部子ども囲碁教室

平江邦彦

今年はうさぎ年、碁盤の
上をケイマや一間でぴょ
んぴょんはねてこれから
も囲碁を楽しもう！！

ヒカルの碁スクール阿蘇
藤﨑幸次郎

【 第１２回くらしき吉備真備杯こども棋聖戦 】

１２月１７、１８日岡山県倉敷市で全国大会が開催されました。熊本県代表の低学年の部 岡崎健造
くんと高学年の部 國松慶くんは２勝１敗と健闘しましたが、本戦出場なりませんでした。

吉備真備は、奈良時代遣唐使として中国に渡り、当時最先端の学問や文化を日本に持ち帰りました。
その中に囲碁もあったと伝えられています。倉敷市は、吉備真備公ゆかりの地です。



【 第40回 熊本子ども囲碁交流大会 】

11月23日（水・祝）熊本市青年会館にて開催されました。（１９路盤の部６０名、１３路盤の部１０名）
コロナ規制も緩和され会場の人数制限が撤廃されたことで３年ぶりに保護者の会場観戦が可能となりました。
子どもたちは保護者が見守る中熱心に碁盤に向かっていました。
全勝者は下記の通り

― 花まる学習会杯 第２6回ジュニア本因坊戦 九州地区熊本大会交流戦の部 ―

19路盤の部
岡崎鉄平（六華こども園年⾧） 樫木晴希（出水南小５年） 松田美陽（東町小５年）
小栁維新（託麻西小３年） 松田美千瑠（東町小２年） 三国楽弦（一新小２年）

13路盤の部
猪山睦太（尾ノ上小２年）
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「花まる学習会杯第２６回ジュニア本因坊戦九州地区熊本大会」

どの対局も戦いが多かったが
その中でも勝てて良かったです。
全国大会は優勝を目指します！

【 大会観戦記 】

⾧崎ジュニア囲碁大会に姉弟３人で参加させて頂きました。会⾧
の開会挨拶後、音楽とともに⾧崎の小学生変面師・妃那ちゃんの変
面ショーがスタート。大人顔負けのパフォーマンスに会場全体が興
奮醒めやらぬまま、対局が開始しました。
奈津美は四段～初段の部、健造と鉄平は１～７級の部へ出場し、

奈津美は３位、鉄平は優勝することが出来ました。健造は２局目で
負けたあと最終局まで泣き続けてました。我が家では恒例の姿です
が、それでも普通に対局してくれた⾧崎の子ども達、色々お気遣い
いただいた⾧崎の先生方に心から御礼申し上げます。
初めての⾧崎で、普段とは違う雰囲気・対局相手のなかで３人と

も頑張ったと思います。これからも色々な経験を積んで精進してく
れる事を願っています。

（岡崎奈津美、健造、鉄平 母）

11月23日（水・祝）熊本市青年会館研修室で開催されま
した。（毎日新聞主催、花まる学習会特別協賛）
鹿児島、熊本の小中学生９名が参加。トーナメント方式に
て代表の座を競い宮本将伍くん（錦ケ丘中３年）が見事二
連覇。宮本くんは来年３月26、27日に毎日新聞社東京本社
で開催される全国大会に出場することになります。
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「2023年 囲碁大会予定表（子ども）」

九州大会優勝！ 熊本高校 女子団体

荒木七海さん 朴頌希さん 城下佳の子さん

「2023年 囲碁大会予定表（子ども）」

期日 大会名 主催 会場 備考

1月29日（日） 第41回子ども囲碁交流大会（ボンド杯） 熊本子ども囲碁普及会 熊本市東部交流センター

1月29日（日） 第26回全日本子ども囲碁チャンピオン戦
（ボンド杯）熊本地区予選 熊本子ども囲碁普及会 熊本市東部交流センター 全国大会

3月25～26日

3月26日（日） 第42回子ども囲碁交流大会 熊本子ども囲碁普及会 未定

4月頃 祐徳本因坊戦小学生・中学生の部熊本県予
選 西日本新聞社 日本棋院熊本県支部 未定

4月30日（日） 第43回子ども囲碁交流大会 熊本子ども囲碁普及会 未定

6月18（日） 第2回小中学校団体戦 熊本子ども囲碁普及会 未定

7月2日（日） 第44回少年少女囲碁大会熊本県予選 熊本日日新聞社 熊日本社（世安） 全国大会
８月1・2日

7月2日（日） 段級位認定戦 熊本日日新聞社 熊日本社（世安）

8月6日（日） 第9回RKK少年少女囲碁将棋大会 熊本放送 パレア 未定

8月19日（土） 子ども囲碁普及会10周年記念イベント（第
44回交流大会・公開対局・祝賀会） 熊本子ども囲碁普及会 パレア

10月7日（土） 第45回子ども囲碁交流大会 熊本子ども囲碁普及会 未定

10月7日（土） 第13回くらしき吉備真備杯子ども棋聖戦熊
本県大会 熊本子ども囲碁普及会 未定 全国大会

12月16・17日
11月23日
（木・祝）

第46回子ども囲碁交流大会（はなまる学習
会杯） 熊本子ども囲碁普及会 未定

11月23日
（木・祝）

第27回ジュニア本因坊戦九州地区熊本大会
（はなまる学習会杯） 熊本子ども囲碁普及会 未定

12月3日（日） 第28回熊本青少年囲碁の集い 熊本日日新聞社 熊日本社（世安） 未定

未定 第2回歳の差５０ペア碁大会 熊本子ども囲碁普及会 パレア 未定

※一般の大会はHPに掲載しています。

１２月１０～１１日にかけて佐賀県武雄市で
行われた九州大会は、今までとは違う新しいメ
ンバーで初めて他県の生徒と対局できる機会で
した。新しいメンバーという点で主将である私
と副将の城下さん、初めての九州大会という点
で三将の荒木さんは緊張していましたが、「勝
ちたい」という気持ちを胸に、３人とも自分な
りに満足いく対局が出来たと思います。

だからこそ、１１勝１敗という素晴らしい結
果で、私たち熊本高校女子国体は優勝すること
が出来ました。この調子で、大阪での全国大会
でも上位層に入れるように３人一緒に頑張って
いきたいと思います。

熊本高校2年 朴 頌希
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■■賛助会員一覧
主旨に賛同いただき、今後も賛助会員として継続を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

＜法人会員＞
熊本電気鉄道（株）・ルンビニー幼稚園・（株）セーフティガード・ 大江こども園・（税）和光会計事務所

(株)コーヨークリエイト ・（株）日置 ・空手道 優志会・ 日本棋院玉名支部教室 ・ 佐土原子ども囲碁教室

＜個人会員＞
磯田麗子・秋岡廣宣・西山浩介・西山育子・内藤美恵・上村一男・薛淳元・草野龍二・松本寿美子・田上敏・田中信夫
定永達明・中里勝・磯谷重和・五師源太郎・五師㓛仁・米田健一・山城佐知・永野昭人・毛利秀士・倉田千佳子
真崎伸一・徳尾芳道・徳尾幸子・上野剛彦・越猪浩樹・堤泰之・田坂照夫・下地明友・下地君代・髙田正利・布田昭
宮本典明・石塚正司・有田隆興・岩下弘・鶴山繁實・副島真一郎・則松ケイ子・上村章浩・田口信夫・山中千代美
金枝雅治・泉美都子・福山慎二・甲谷史子・本田暁美・冨田和典・八塚敬子・斉藤浩幸・藤川雅朗・⾧田幸基・今村敬二
古森美津代・奥村拓司・井上維・佐藤篤・吉田陽子・鎌田聡・竹屋純子・桑原五夫・市来信子・安川俊文・川上龍一
片岡不可止・福間喜一郎・坂口信春・坂口仁寿・瀬口良三郎・安田節爾・石野晴香・西川哲彰・花田武久・奥薗晃
芦田司・吉永茂・江島康・村井浩一・西原明優・佐村雄二・坂田敏昭・内田直也・大河内俊子・元田美智子・松尾孝
坂田祇彦・奥薗惣幸・中村寛・中拂達・平山博子・藤﨑幸次郎・松本晴子・宮川秀樹

（敬称略）■■各地の教室・・・ （アイウエオ順）

〇 一新こども囲碁教室（熊本市中央区新町 096-352-7639）

〇 囲碁みそてんじん（熊本市中央区大江5丁目 090-8629-6103、080-1737-9298 ）

〇 尾ノ上コミュニティセンターこども教室（熊本市東区尾ノ上 096-340-8731）

〇 おやこ囲碁交流会 （熊本市南区出仲間 080-3376-0407）

〇 熊本母と子の囲碁教室 （熊本市東区下江津 096-370-2263）

〇 熊本西囲碁学習教室 （熊本市西区城山大塘 090-6779-5250）

〇 佐土原子ども囲碁教室（熊本市東区佐土原 096-367-1707）

〇 城南こども囲碁教室（熊本市南区城南町 0964-27-7505）

〇 日本棋院玉名支部教室 （玉名市岩崎 090-6292-4245）

〇 日本棋院人吉球磨支部教室（人吉市合ノ原町 0966-28-3111）

〇 ヒカルの碁スクール「阿蘇」 （阿蘇市一の宮町宮地 050-3481-7045）

（編集後記）
「歳の差５０ペア碁大会」も皆様のご協力で無事終えることが

出来ました。コロナの襲来で前日までに１０名近くの欠席者が出
てしまい、一時はどうなるかと心配しましたが、急な参加要請に
も快くご参加いただいた皆さまに感謝申し上げます。
初めての企画で至らない点もありましたが、これを糧に第２回に
つなげたいと思います。

（内田）


